

Suspenden la construcción de viviendas por invadir área natural protegida en Ecatepec



Pág. 7

PORTAL

Lib liberación



Derecho de Picaporte

Alfonso Godínez

- › Otro encuentro Sheinbaum -Delfina.
- › Ahora por salud, donde falló PRI.
- › Se fortalece Morena con Paola JH.
- › Sesión extraordinaria en la local.

Pág. 4



Mención Aparte

José Luis Rodríguez

- › Sensibilizar antes de sancionar
- › El transporte público bajo la lupa
- › Justicia ambiental y seres sintientes
- › Criterio, congruencia y coordinación

Pág. 5

Presenta la UAEM denuncia penal por irrupción violenta en edificio de Rectoría

MARTHA ROMERO

› La Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex) presentó una denuncia penal contra quien resulte responsable por la irrupción violenta en el edificio de rectoría, 'Casa del Estudiante'.



Pág. 2



Pág. 3

Vuelve DGA al Palacio Nacional, evalúa la operación del IMSS Bienestar con Claudia Sheinbaum

Piden mejores instalaciones en Facultad de Odontología; rectora dará seguimiento a demandas



Pág. 5

La atención a las condiciones de infraestructura fue una de las principales solicitudes expresadas por las y los estudiantes de la Facultad de Odontología durante la asamblea en la que participó la rectora de la Universidad Autónoma del Estado de México, Martha Patricia Zarza Delgado.

Hipócrita SCJN lava la cara de Lorenzo Córdova y se despide avalando el racismo: Sheinbaum



Pág. 6

Reconoce con becas gobierno de Tlalnepantla a personas cuidadoras



Pág. 6

Con burlas, responden paristas de Economía en UAEM a estudiantes que piden iniciar clases



Pág. 4

Naucalpan otorgará estímulos fiscales a inversionistas



Pág. 3

Rectora logra acuerdo con estudiantes de la FCPyS sobre pago de inscripción, vinculación profesional y seguridad



Pág. 5

Presenta la UAEM denuncia penal por irrupción violenta en edificio de Rectoría

MARTHA ROMERO
Después de la incursión de personas ajenas al Edificio Central de Rectoría, ahora denominada Casa del Estudiante, la noche del pasado martes 29 de julio, la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex) ya presentó una denuncia de hechos ante la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM), misma que podría ser ampliada por los testimonios y pruebas que pudieran aportar los integrantes del Enjambre Estudiantil Unificado (EEU) que esa noche fueron desalojados de manera violenta por presuntos estudiantes.

Este fue uno de los acuerdos a los que llegaron en la pasada mesa de trabajo la rectora Martha Patricia Zarza Delgado y los integrantes del EEU, abordado en la tercera mesa de diálogo, donde la consejera jurídica de la Máxima Casa de Estudios de la entidad mexiquense, Evangelina Sales Sánchez informó que ya inició con la respectiva denuncia penal ante la FGJEM.

En este contexto, solicitó a los integrantes del EEU su colaboración para que permitan que personal de

la Fiscalía Mexiquense ingresar a la 'Casa del Estudiante' para llevar a cabo las pruebas periciales que determinen los hechos delictivos.

Además, para evitar represalias

a los integrantes del paro estudiantil, informó que la Consejería Jurídica trabaja en los convenios de mutuo respeto, documentos que deberán ser firmados a la brevedad



Transportistas colapsan Chalco, piden investigar supuesta agresión a regidor



ORLANDO SALINAS
Transportistas, piperos y un grupo de sujetos afines al Sindicato 22 de Octubre desquiciaron el tráfico en el municipio de Chalco, tras bloquear avenidas y calles de esta localidad para exigir justicia por una presunta agresión que sufrió el sexto regidor del Verde Ecologistas Cristian Castillo Grimaldo.

Minutos después de las 13:40 horas de este jueves, transportistas, piperos y un grupo de sujetos se apostaron en la carretera federal 115 México Cuautla, ahí bloquearon la avenida e impidieron el paso de los vehículos.

Otro grupo de sujetos integrantes del Sindicato 22 de

Octubre cerraron los accesos al Centro del Municipio de Chalco para exigir justicia para el sexto regidor Cristian Saltillo, quien presuntamente sufrió una agresión.

Ante dichos bloqueos, las zonas se vieron afectadas y cientos de automovilistas quedaron varados y provocó molestia entre los conductores.

De acuerdo con los rijosos, la agresión ocurrió cuando el regidor salía de un gimnasio de la comunidad San Gregorio Cuautzingo, del cual salió ileso.

Según las autoridades municipales, hasta el momento no hay ninguna denuncia interpuesta por el regidor ni algún detenido.

(Foto: cortesía)

con el objetivo de proteger las trayectorias académicas de quienes participan en el paro.

Indicó que en caso de que los firmantes tengan la posibilidad o la intención de hacer estudios de posgrado en la UAEMex, también les otorgará la protección necesaria e, incluso, la eventualidad de formar parte del personal administrativo o docente de la Universidad en su fu-

turo profesional.

Mientras, la rectora de la UAEMex, Martha Patricia Zarza Delgado, insistió en que personal adscrito al área de tecnologías pueda ingresar a las instalaciones universitarias ubicadas en CU, con el objetivo de restaurar los sistemas de cómputo y atender con urgencia e inmediatez las actividades críticas.

(Foto: Especial Portal)

Mantenimiento y seguridad en parques industriales de Toluca, plantea RM

LEONOR SÁNCHEZ
El alcalde de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, se comprometió a fortalecer la seguridad en los parques industriales, mejorar el entorno urbano y dar mantenimiento al alumbrado público, en reunión con directivos de la Planta Vento Motorcycles ubicada en Toluca Park II.

Asimismo, ofreció trabajo coordinado para generar condiciones óptimas que impulsen el arraigo de las industrias y el bienestar de sus trabajadores.

Por su parte, el director de Operaciones, Eduardo Galindo Pliego, afirmó que establecerse en Toluca fue una decisión acertada por las ventajas competitivas ofrecidas desde una ubicación estratégica, operatividad eficiente y capital humano capacitado.

Galindo Pliego mencionó que han decidido consolidar en este lugar el centro de sus operaciones, convencidos de ser un entorno favorable para continuar creciendo. En lo que va del año, la marca ha generado 4 mil 500 empleos directos.

En la reunión estuvieron presentes los directores generales de Desarrollo Económico, Ana Yolanda Esquivel; de Seguridad y Protección, Jorge Alberto Ayón, y de Servicios Públicos, Gustavo Anaya Maya para escuchar y atender las necesidades expresadas por los industriales.

En tanto, la directora de Gestión del Capital Humano de Vento, Claribel Lara, y el gerente de Planta, Irving Bernal Sánchez, coincidieron en señalar la importancia del trabajo coordinado entre autoridades e industria para seguir posicionando a Toluca como un motor económico nacional.

Moreno Bastida indicó que la estrategia expuesta durante la reunión es integral para mejorar la calidad de vida de quienes hacen posible el desarrollo económico en el municipio.

De igual forma, destacó la importancia de continuar con acciones precisas que generen las condiciones y hagan de Toluca un lugar atractivo para nuevas inversiones.

Entre las primeras acciones que se realizarán, está la poda de árboles en los alrededores del Parque, el mantenimiento y, de ser necesario, sustitución de luminarias, fundamentales para un entorno seguro.

Toluca, aseguró, posee ventajas competitivas que la vuelven una opción estratégica única en el país, entre estas, cuenta con la red más amplia de unidades académicas de nivel superior, entre universidades y tecnológicos, con suficiente energía, agua, lo que representa una poderosa herramienta para atraer inversiones.

(Foto: Especial Portal)



PORTAL
 Liberación

Director General
Esteban Rivera Rivera

Subdirector editorial
Luis Leobardo Hernández Sánchez

Editora web
Emely de Jesús Carmona

Diseño
Daniel Jasso Carbajal

Distribuido por Unión Única de Voceadores del Valle de Toluca. Dirección: Honduras 317 y Brasil 403-A. Col. Américas, Toluca, Estado de México, C.P. 50130

Viernes 8 de agosto de 2025
 Año 26, No. 7313

Prohibida la reproducción total o parcial del contenido de este diario sin previa autorización. PORTAL Liberación es un periódico plural, abierto a todas las corrientes de pensamiento y respetuoso del criterio de sus colaboradores, a quienes pide apearse a las normas legales vigentes en nuestra materia. Por ello, las opiniones expresadas en sus páginas son de la exclusiva responsabilidad de sus autores.

Domicilio: Ernesto Monroy C. No. 109, Col. EXPORTEC II, 50223, San Miguel Totoltepec, Méx.

Editor responsable:
 Esteban Rivera Rivera

Certificado de Reserva de Derechos al uso exclusivo del título: 04-2024-100415474000-101. Certificado de Licitud de Título y Certificado de Licitud de Contenido en trámite. El contenido de los artículos es responsabilidad de los autores. No se devuelven originales, aun cuando no sean publicados.

Medio certificado ante Padrón Nacional de Medios (http://pnmi.segob.gob.mx/PNMP_resultadosmi2.php?idr=2175&medio=3) Circulación y Cobertura certificadas por: Asociación Interactiva para el Desarrollo Productivo A.C

La Secretaría de Economía y la Secretaría de Salud, anunciaron una inversión de 12 mil 250 millones de pesos (mdp) por parte de cuatro empresas de la industria farmacéutica: Boehringer Ingelheim, 3 mil 500 mdp; Carnot Laboratorios, 3 mil 500 mdp; Bayer, 3 mil mdp y AstraZeneca, 2 mil 250 mdp, las cuales generarán 3 mil 120 empleos directos altamente especializados y 22 mil 500 empleos indirectos.

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo destacó que el anuncio de las inversiones demuestra que el Plan México va viento en popa y da inicio al impulso del desarrollo con bienestar en todo el país.

El secretario de Economía, Marcelo Ebrard Casaubon, calificó como relevante la inversión de 12 mil mdp en el sector farmacéutico, ya que es una alta prioridad de la presidenta por su impacto en la salud de la población mexicana.

Por su parte, el secretario de Salud, David Kershenovich Stalnikowitz, detalló que la inversión de las cuatro empresas farmacéuticas generará más de 3 mil empleos directos y 20 mil indirectos, por lo que señaló que el sector salud vive un momento de transformación ya que se fomenta la innovación, se expanden las capacidades de investigación clínica y digitalización de los procesos.

El presidente de la Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica (Canifarma), Guillermo Funes Rodríguez, reconoció que están

Farmacéuticas invertirán 12 mil 250 mdp en el país; Edomex entre estados beneficiados



sorprendidos del avance de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), ya que permitirá traer más investigación y junto a la Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (Secihti) armar proyectos específicos de mediano y largo plazo en beneficio de la población mexicana.

El director general de Bayer en México, Manuel Bravo Pereyra, puntualizó que la inversión de 3 mil mdp para los próximos cinco años se utilizará para expandir la capacidad de producción de ingredientes activos farmacéuticos en su planta de Orizaba, Veracruz; así como para agregar más líneas de producción de nuevos medicamentos en Lerma,

Estado de México y para duplicar la capacidad de producción de fungicidas biológicos en su fábrica ubicada en Tlaxcala que exporta a más de 100 países en todo el mundo, así mismo, destacó que se invierte en México gracias al talento nacional, a la ventaja a través del T-MEC que da acceso al mercado mexicano y norteamericano y a la certeza jurídica que hay en el país.

El director general de Boehringer Ingelheim para México, Centroamérica y el Caribe, Juan Augusto Muench Castañeda, informó que los 3 mil 500 mdp que invertirá esta empresa serán de manera multianual para hacer de su planta en Xochimilco la más grande del mundo con la producción de 5 mil tabletas de fármacos para abastecer

al mercado local y exportar a más de 40 países.

El director general de Laboratorios Carnot, Edmundo Jiménez Luna, precisó que con la inversión de 3 mil 500 mdp serán para realizar una nueva planta en Villa de Tezontepec, Hidalgo y se generarán 600 empleos directos y 5 mil indirectos.

El director general de AstraZeneca México, Julio Ordaz, explicó que la inversión de 2 mil 250 mdp se realizarán para los siguientes dos años, dedicados a la investigación clínica, a la expansión de su Centro Global de Innovación y Tecnología, así como a la ampliación de su fábrica en el Estado de México, con ello generarán 600 empleos directos y 2 mil 500 indirectos.

(Foto: presidencia)

Vuelve DGA al Palacio Nacional, evalúa la operación del IMSS Bienestar con Claudia Sheinbaum

La gobernadora Delfina Gómez Álvarez se reunió en el Palacio Nacional con la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, así como con las y los gobernadores que participan en el esquema IMSS-Bienestar.

Durante el encuentro, se evaluaron los avances en infraestructura hospitalaria y abasto de medicamentos de este programa, que en el Estado de México brinda atención médica a más de nueve millones de personas sin seguridad social.

“En Palacio Nacional nos reunimos con nuestra querida Presidenta de la República, la doctora @Claudiashein, y con Gobernadoras y Gobernadores para seguir fortaleciendo el programa IMSS-Bienestar que opera en nuestras entidades.

“Para los Gobiernos de la Transformación, la salud es un derecho, no un privilegio! #ElPoderDeServir”, afirmó la gobernadora Delfina Gómez Álvarez en sus re-

des sociales.

En cuanto a los avances en infraestructura hospitalaria en la entidad, se trabaja en el rescate del Hospital Oncológico Pediátrico de Ecatepec, con una inversión superior a 4.8 millones de pesos, así como en la construcción del Hospital General de Zona de Chimalhuacán.

También se llevará a cabo la recuperación del Hospital Valle Ceylán Tlalnepantla con una inversión de 1.7 millones de pesos. Este contará con 241 camas, 26 consultorios y ofrecerá atención médica en 20 especialidades.

Respecto al abastecimiento de medicamentos, la gobernadora Delfina Gómez Álvarez puntualizó que las instituciones que conforman el sector salud (IMSS, IMSS-Bienestar, ISSEMyM e ISSSTE) trabajan de manera coordinada para atender la demanda de la población mexiquense.

(Foto: Especial Portal)

Naucalpan otorgará estímulos fiscales a inversionistas

ALICIA RIVERA

La secretaria de Desarrollo Económico, Laura González Hernández, y el alcalde de Naucalpan, Isaac Montoya, anunciaron un esquema de estímulos fiscales para atraer inversiones del sector privado, como es una bonificación de hasta el 100% del monto del impuesto predial.

“Estamos listos, para recibirlos, habremos de trabajar para conservar la industria en el municipio y abrir nuevas oportunidades para el desarrollo, garantizando la seguridad, logística e integridad del sector en la localidad”, dijo el presidente municipal en conferencia de prensa, ante integrantes de cámaras y asociaciones empresariales del Estado de México.

Montoya Márquez convocó a trabajar de la mano, para combatir inercias nocivas que ahuyentaban la inversión.

En el marco del Acuerdo por la Regeneración de Naucalpan (ARENA), anunció que se trabajará para devolver el brillo y la prosperidad al municipio.

La titular de Desarrollo Económico, Laura González, reconoció a Naucalpan como uno de los polos de inversión que más aporta al desarrollo del Estado de México, porque supera el 17% del PIB.

Destacó la importancia de los incentivos fiscales para consolidar la planeación de nuevas inversiones que cuenten con las mejores condiciones.

Destacó que el municipio está ubicado en una región con mucho potencial para seguir atrayendo empresas con alto valor agregado, especializadas como la farmacéutica y comercial.

Montoya explicó que el 18 de julio, el cabildo aprobó por unanimidad autorizar a la Tesorería Municipal implementar las bonificaciones previstas en el artículo 11 de la Ley de Ingresos de los Municipios del Estado de México para el ejercicio fiscal 2025.



De este modo, el gobierno local busca beneficiar a los empresarios, con una bonificación de hasta el 100% del monto del impuesto predial.

El gobierno de Naucalpan llevará a cabo acciones complementarias como intervenir las avenidas Protón y Olmeca en el parque industrial Tlatilco, para atender una demanda de muchos años, que es la mejora de la infraestructura básica de estos parques.

También se plantea la rehabilitación de las calles Siporex y Rancho Atenco en la zona industrial Alce Blanco mediante la coparticipación de Grupo Comarca y del gobierno municipal.

Se ha fortalecido la presencia policial en las zonas comerciales del municipio, logrando disminuir los índices delictivos en la zona industrial.

En el Estado de México, Naucalpan es uno de los primeros destinos empresariales que ofrece mejora regulatoria, incentivos y las condiciones necesarias para nuevas inversiones.

(Foto: Especial Portal)





Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- ▶ Otro encuentro Sheinbaum-Delfina.
- ▶ Ahora por salud, donde falló PRI.
- ▶ Se fortalece Morena con Paola JH.
- ▶ Sesión extraordinaria en la local.

Por segunda vez en una sola semana sostienen un encuentro de trabajo la Presidenta Claudia Sheinbaum y la Gobernadora Delfina Gómez pero a hora a favor de la salud en Palacio Nacional en el que asistieron todos los gobernadores que participan en el esquema IMSS-Bienestar. Se evaluaron los avances en infraestructura hospitalaria y abasto de medicamentos de este programa, que en el Estado de México brinda atención médica a más de nueve millones de personas sin seguridad social. Se trabaja en el rescate del Hospital Oncológico Pediátrico de Ecatepec, con una inversión de más de 4.8 millones de pesos, así como en la construcción del Hospital General de Zona de Chimalhuacán. También se recuperará el Hospital Valle Ceylán Tlalnepantla con una inversión de 1.7 millones de pesos. Este contará con 241 camas, 26 consultorios y ofrecerá atención médica en 20 especialidades. Recordemos que en las administraciones de los últimos “goberladrone” priístas se dejaron de construir hospitales y que dejaron varios en obra negra, inconclusos y que, además, saquearon al sector salud, por lo que el que fuera el titular del ramo con el ratón de Ecatepec, hoy esmeralda, debería estar en la cárcel ¿qué no? ... NOTAS CORTAS: Por cierto, la muy “flojita” 62 legislatura del Congreso del Estado de México avaló en comisiones tres iniciativas presentadas por la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, en las que se autoriza la donación de tres inmuebles: uno en Ecatepec, destinado a la operación de un hospital, y dos más en Ixtapaluca y Atlacomulco, que contribuirán a la atención de personas con cáncer y sin seguridad social. Esto beneficiará a aproximadamente 9 millones 890 mil 806 personas derechohabientes, de las cuales 6 millones 832 mil 490 son mexicanos, lo que representa el 70% de la población atendida ... Y hablando de la legislatura local, esta tarde tendrá su tercer periodo extraordinario de sesiones ... Y ya que estamos con los diputados locales, la hasta ayer diputada independiente Paola Jiménez Hernández, como lo anticipamos en este espacio muy desde “en denantes” (meses) por fin decidió afiliarse formalmente a Morena, el partido más grande (y va a crecer más todavía con su programa de afiliación y armado de estructuras que cubrirán gran parte de las secciones electorales del país). Así lo dio a conocer ayer en sus redes sociales donde hizo oficial su adhesión con una fotografía con la dirigente estatal de ese partido, Luz Ma. Hernández, publicación en la que reiteró su compromiso con la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y con la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez. Paola Jiménez fue priísta, pero ya desentonaba ahí porque ese partido se hizo de derecha y se unió a ella además de que fue manejado por hipócritas mochos en el sexenio pasado, y ella es una mujer liberal más identificada con

las causas de la izquierda, mientras en el tricolor era como una luciérnaga en la oscuridad en temas como el aborto y los matrimonios paritarios. Con eso se fortalece el morenismo mexiquense que gana otra curul en el congreso local justo un día antes de la sesión del tercer periodo extraordinario de sesiones. Hasta hora, tres legisladores se han sumado al partido líder de la 4T: la propia Paola Jiménez, el morenista más delfinista de la 62 legislatura que es Israel Espíndola López y Martha Camacho. Estos dos últimos del PVEM que dirige José Alberto Couttolenc Buentello, quien solo se quedó con una curul menos porque perdió dos, pero una júnior de ese partido que había llegado con la casaca guinda se despojó de ella para dejar ver su camiseta verde. Paola Jiménez fue la priísta más votada para el congreso local en Toluca y llegó por el tricolor por el principio de primera minoría, pero al votar de acuerdo a su conciencia y convicciones, molestó al político más desprestigiado de este país por no votar en rebaño, pero ese mismo día abandonó las filas tricolores provocando un boquete en Toluca, a favor de Morena. ¡Qué bueno que no se fue a un mini partido rémora como se rumoraba! Siempre dio señales de por dónde trazaría su destino político. ¡Enhorabuena! ... El Presidente Municipal de Toluca, Ricardo Moreno Bastida junto con la titular de la Secretaría del Campo, María Eugenia Rojano Valdés, entregó 60 toneladas de fertilizante a personas productoras, además de acordar con la secretaria ya mencionada el impulso de acciones para favorecer el desarrollo agropecuario en la capital. Ante cientos de productores reunidos en la delegación Capultitlán, el edil Moreno, de Morena, reconoció la labor diaria de los trabajadores del campo, su compromiso por poner en la mesa de los toluqueños productos naturales, por ello, se les favorece con la entrega de 100 kilogramos por persona, incluidos 600 paquetes de fertilizante orgánico, lo cual es una muestra más del trabajo conjunto entre dos gobiernos, el estatal y el municipal, comprometidos con la transformación del país ... Otro alcalde morenista que tuvo evento con una secretaria del gabinete delfinista fue el naucalpense, Isaac Montoya Márquez, quien recibió a la titular de la SEDECO, Laura González Hernández. Ambos anunciaron diversas acciones, en favor del sector empresarial de la entidad para facilitar la inversión y asentarse en Naucalpan. Este esquema de estímulos contempla una bonificación de hasta el 100% del monto del impuesto predial. Y luego dicen que la izquierda no congenia con la inversión ... El expanista y neo morenista Antonio García (a) “Pepe Toño” aceptó en otro espacio periodístico que sí ofendió a la ahora Gobernadora Delfina Gómez Álvarez. ¿Le darán un puesto en la Secretaría del Trabajo como al “compadre” Joaquín Gómez Bobadilla, un politiquito de pueblo que insultaba todavía “más peor” a la Maestra Delfina Gómez y al entonces Presidente Andrés Manuel López Obrador, de quién se refería como el “KK’s”? ... Feliz fin de semana, raza ... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

Con burlas, responden paristas de Economía en UAEM a estudiantes que piden iniciar clases

MARTHA ROMERO

Tras un intento de diálogo con los integrantes de la Asamblea Estudiantil de la Facultad de Economía de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex) por parte de estudiantes que piden regresar a clases presenciales, los paristas optaron por poner música a todo volumen y bailar, ignorando la petición de sus compañeros de espacio académico.

Los estudiantes convocaron a una marcha para hacer escuchar su voz y exigir el regreso a clases presenciales lo antes posible y no hasta el 18 de agosto en línea, por lo que pidieron a los paristas unirse a la marcha para demostrar que buscan el mismo objetivo, pero quienes tienen tomadas las instalaciones se negaron bajo el argumento de que no saldrían por cuestiones de seguridad y ofrecieron acompañarlos por dentro de Ciudad Universitaria (CU), sin embargo, lo hicieron burlándose en todo momento de la marcha pacífica a la que convocó la comunidad estudiantil de esta Facultad.

Los universitarios marcharon por el circuito de CU y no con la ruta que tenían prevista, lanzaron consignas como “Los estudiantes si damos la cara”, “¿Quién está presente? Economía”, “A nosotros el Enjambre no nos representa”, “Queremos soluciones, no imposiciones”, “La universidad es para estudiar” y “Somos estudiantes, queremos estudiar”.

Además, pidieron que la rectora Martha Patricia Zarza Delgado los escuche como comunidad estudiantil y no solo a la Asamblea, además de que buscarán un nuevo encuentro con la directora de la Facultad de Economía, Sandra Ochoa Díaz.

“Espero que la directora de nuestra Facultad de Economía nos



escuche y haga valer los acuerdos que tuvo en la reunión con estudiantes y con sus opiniones. Esperamos que de verdad nos escuchen y no nos tiren de a locos, porque al final del día somos los que pagamos colegiaturas, queremos regresar presencialmente a las aulas, los papás están enojados porque no se respetan los acuerdos y hay gente que paga renta”, expuso una alumna.

Recordaron que en una reunión sostenida con la directora acordaron regresar a clases en línea el lunes 11 de agosto y a clases presenciales el 18 de agosto, previo a una votación presencial y en línea que realizarían el pasado martes 5 de agosto para levantar el paro, ya que la efectuada en línea la semana pasada, donde más de 880 estudiantes votaron a favor de levantar el paro e iniciar clases el pasado martes, fue invalidada por la asamblea.

Añadieron que, si bien el acuerdo entre la rectora y el enjambre era regresar a clases a más tardar el 18 de agosto, estaba sujeto a que cada espacio académico decidiera levan-

tar el paro, lo que ocurrió con otras Facultades, pero no con Economía, además de que analizarán si desconocerán a la Asamblea Estudiantil para ser escuchados.

Externaron que estas acciones detonaron esta marcha pacífica, además de que quienes integran la asamblea ya cerraron el diálogo con la directora y con los consejeros, por lo que no saben con quién negociar el regreso a clases presenciales.

Tras denunciar que los consejeros alumnos han sido violentados por los integrantes de la Asamblea Estudiantil, también indicaron que actualmente la dirección le está dando mantenimiento a las instalaciones e incluso, quienes las mantienen tomadas las han cuidado, además de que gran parte de su pliego petitorio interno ha sido cumplido, a excepción de que faltan algunas situaciones que llevan tiempo y que no se realizan de la noche a la mañana.

Reiteraron su exigencia de regresar a clases presenciales, pues les intriga que, si todos como estudiantes tienen las mismas necesidades, no entienden porque han allanado la Facultad y postergado el regreso a clases presenciales, pues lejos de exigir de manera conjunta a las autoridades, están llevando una lucha interna, lo que no debería ser.

“Lo que queremos, ahorita que se cumplió la mayor parte del pliego petitorio, ya queremos regresar a clases. No es simplemente regresar y que todo se olvide, es mantener las mesas de diálogo, esto continúa, pero son temas que podemos hacer conforme vaya avanzando el semestre. El paro ya no nos está ayudando a tener avances, al contrario, nos está haciendo retroceder”, concluyeron.

(Foto: Martha Romero)



Como parte de los encuentros sostenidos con asambleas estudiantiles, la rectora de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), Martha Patricia Zarza Delgado, sostuvo este jueves una reunión con la comunidad de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, con el objetivo de escuchar, dialogar y avanzar en soluciones concretas a las demandas planteadas.

Uno de los acuerdos fue la prórroga para el pago de cuotas escolares, la cual se extenderá hasta el 18 de agosto, con el fin de apoyar la economía de las y los estudiantes y evitar afectaciones en su trayectoria académica.

En materia de condiciones físicas y de seguridad, se acordó mejorar el alumbrado en las instalaciones, reforzar el sistema de cámaras de videovigilancia, intervenir la infraestructura de las aulas, continuar con los trabajos de impermeabilización y avanzar en la adecuación de espacios incluyentes dentro de la facultad.

La rectora informó que, como parte de los acuerdos inmediatos para avanzar en la atención a las demandas, a partir del viernes 8 de agosto se iniciará la instalación de cámaras de seguridad y se llevará a cabo la fumigación de la biblioteca, respondiendo así a peticiones específicas de la comunidad estudiantil.

También se acordó fortalecer la difusión de actividades académicas

Rectora logra acuerdo con estudiantes de la FCPyS sobre pago de inscripción, vinculación profesional y seguridad



culturales, instalar un buzón de quejas y sugerencias para mantener un canal abierto de comunicación con las y los estudiantes, y reactivar el

laboratorio de políticas públicas, con el objetivo de impulsar su función como espacio de análisis y formación universitaria.

Piden mejores instalaciones en Facultad de Odontología; rectora dará seguimiento a demandas

La atención a las condiciones de infraestructura fue una de las principales solicitudes expresadas por las y los estudiantes de la Facultad de Odontología durante la asamblea en la que participó la rectora de la Universidad Autónoma del Estado de México, Martha Patricia Zarza Delgado.

En este espacio de diálogo abierto, se pidió dar seguimiento a temas como la reparación de tuberías en laboratorios, el mejoramiento de espacios clínicos y el equipamiento necesario para garantizar un desempeño académico y profesional en condiciones dignas y seguras.

Durante el diálogo, se acordó revisar y actualizar los botiquines de primeros auxilios, asegurando que cuenten con insumos correctos y medicamentos vigentes. Asimismo, se solicitó la gestión de especialistas capacitados para el manejo del carro rojo, como medida esencial de seguridad en la atención clínica.

Se pidió también el abastecimiento regular y suficiente de insumos clínicos, con la garantía de que sean nuevos, vigentes y adecuados para su uso. Además, se requirió contar con instrumentos funcionales para la toma de signos vitales, solicitud que ya fue formalizada mediante un oficio.

Otro planteamiento fue el mantenimiento general a las instalaciones de la Facultad, con el propósito de conservarlas en condiciones seguras y funcionales. De igual manera, se expuso la necesidad de contar con personal técnico adicional que fortalezca la operación del turno vespertino, particularmente en áreas clínicas y de servicio.

Las y los estudiantes también hicieron énfasis en la importancia de contar con docentes competentes, con actualización constante y preparación adecuada para acompañar su formación profesional de manera integral. Esta solicitud busca fortalecer la calidad académica y asegurar una enseñanza acorde a las exigencias actuales del ámbito clínico y universitario.

En materia de transparencia institucional, se acordó la conformación de una comisión estudiantil que participe en



Uno de los avances clave fue el acuerdo para establecer una vinculación directa con la Dirección de Comunicación Social Universitaria, encabezada por la dra. María Fernanda Valdés Figueroa, con el propósito de integrar a las y los estudiantes en un plan de trabajo colaborativo con UniRadio. Esta iniciativa busca fomentar el desarrollo profesional, la formación práctica y el aprendizaje integral desde la comunicación universitaria.

Finalmente, la comunidad estudiantil informó que este viernes 8 y

el sábado 9 de agosto se llevarán a cabo votaciones internas para decidir, de manera colectiva y democrática, sobre el posible levantamiento del paro que mantiene la facultad.

Durante el encuentro, se reafirmó el respeto absoluto a la libertad de expresión y a la no represión del estudiantado, principios que la actual administración universitaria reconoce como pilares de una vida universitaria democrática y justa.

La jornada concluyó con la firma de términos, condiciones y garantías, que formaliza los acuerdos alcanzados y refuerza el compromiso institucional de darles seguimiento puntual.

La próxima reunión con la rectora fue agendada para el miércoles 13 de agosto, en la cual se dará seguimiento a los avances y se continuará construyendo, de manera conjunta, una universidad más justa, incluyente y sin represalias.

(Foto: Especial Portal)



Mención Aparte

JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ

Sensibilizar antes de sancionar

En la última sesión del Congreso mexiquense, la diputada de Movimiento Ciudadano, Ruth Salinas, presentó una iniciativa para reducir las multas por incumplir el programa “Hoy No Circula” en el Estado de México. Propuso que pasen de un máximo de 35 a 15 veces el valor diario de la UMA, lo que representaría una disminución cercana al 57 %.

Argumentó que las sanciones actuales no consideran el mal estado de muchas vialidades y afectan de manera desproporcionada a los propietarios de vehículos particulares. Además, señaló que el transporte público —que también genera importantes emisiones contaminantes— no está sujeto a la misma rigurosidad en las medidas aplicadas.

Al margen de esa comparación, el diputado del Partido Verde Ecologista de México y presidente de la Comisión de Protección Ambiental y Cambio Climático, Carlos Alberto López Imm, puntualizó que el programa al que aludió MC tiene una primera etapa de sensibilización, no de sanción; que es independiente del esquema de verificación vehicular y cuyo objetivo central es generar conciencia ambiental en beneficio de las presentes y futuras generaciones.

El transporte público bajo la lupa

El señalamiento de la legisladora sobre el transporte público no es menor. Mientras algunos concesionarios exigen aumento al pasaje, este año se han recibido 3 620 quejas formales por deficiencias en el servicio, además de más de 500 procesos abiertos por cobros indebidos, maltrato y acoso.

Lograr una movilidad sustentable

requiere que todos los sectores asuman su parte: mejorar el servicio, respetar las reglas y reducir emisiones. Solo así se podrá avanzar hacia un transporte más seguro y eficiente para quienes lo usan todos los días.

Justicia ambiental y seres sintientes

En otra agenda vinculada al medio ambiente, la titular de la Secretaría estatal, Alheli Rubio Arronis, en representación de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, participó junto al magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, Fernando Díaz Juárez, en el foro “La intervención de los órganos jurisdiccionales en temas ambientales y de protección a seres sintientes”.

El encuentro permitió reflexionar sobre el papel de la justicia en la defensa de la naturaleza y en la protección de los seres sintientes, fortaleciendo el diálogo entre instituciones, sociedad civil y defensores de derechos humanos.

Criterio, congruencia y coordinación

La agenda ambiental y de movilidad requiere decisiones informadas, congruentes y libres de enfoques partidistas. Hoy existe una coordinación real entre poderes y una voluntad explícita para escuchar, ajustar y avanzar.

Que esa ruta se mantenga y se traduzca en beneficios palpables para la ciudadanía. Porque la protección del entorno y una movilidad justa no son temas secundarios: son el camino para un Estado de México más digno, y eso merece Mención Aparte.

Facebook @Mención Aparte
Twitter @AparteMencion
Instagram @mencion_aparte
Tik Tok @mencionaparte

Hipócrita SCJN lava la cara de Lorenzo Córdova y se despide avalando el racismo: Sheinbaum

Al respecto, señaló que esta actitud de la Suprema Corte deja de manifiesto su naturaleza elitista, clasista y racista, que llevó a la población a avalar de forma contundente su renovación.

“¿por qué cambió el Poder Judicial?, ¿por qué el pueblo de México, porque fue el pueblo de México, al votar en el 2024, toma la decisión del ‘Plan C’ para cambiar al Poder Judicial en México? [...] Lo primero que debería de haber habido era una disculpa pública, pero no, no la hubo, ¿por qué?, porque defiende su punto de vista; o sea, mucha hipocresía, porque hablan de ‘democracia’, hablan de ‘intolerancia’, critican a la Presidenta que ‘porque es una autoritaria’, a la 4T que ‘porque nos dirige al autoritarismo’. ¿Ah, pero esto sí [lo avala]?”

En cuanto a una posible apelación a esta resolución, Sheinbaum Pardo precisó que la Consejería Jurídica de Presidencia analizará qué recurso se puede interponer; no obstante, como los libros se tienen que repartir de inmediato, la posible restitución del texto que evidencia a Córdova tendría que esperar a la próxima edición.

(Presidencia)

LEOBARDO HERNÁNDEZ
La admisión y aprobación del amparo a Lorenzo Córdova para eliminar sus insultos racistas de los libros de texto causó indignación en la presidenta Claudia Sheinbaum, pues, sostuvo, “esta Corte se va, caracterizada por liberar delincuentes, por usurpar funciones del Poder Legislativo, y cierra su ciclo con el racismo, con una acción que promueve el racismo”.

La actitud ofensiva de Lorenzo Córdova Vianello, durante su periodo como consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), fue consignada en libros de texto gratuitos de la Secretaría de Educación Pública (SEP), con la intención de evidenciar las actitudes negativas que deben erradicarse de la vida social del país.

Además de considerar de forma sarcástica “dramáticas” las reuniones con los padres de los 43 desaparecidos de Ayotzinapa, en 2015, después de una reunión con representantes de naciones originarias, Lorenzo Córdova remedó supuesta-

mente el habla del líder de la comitiva en una charla con su entonces secretario, Edmundo Jacobo Molina; ambos hoy opositores al gobierno de México.

“...desde las dramáticas reuniones con los padres de Ayotzinapa hasta esto, cabrón, que... A ver, güey, había un... No mames. No voy a mentir, eh, te lo voy a decir cómo hablaba ese cabrón, me decía: ‘Yo, jefe gran nación chichimeca, vengo, Guanajuato. Yo decir a ti: oh diputados para nosotros, oh yo no permitir tus elecciones’ [...] Vio mucho Llanero Solitario, cabrón, con eso de Toro, cabrón. No mames, cabrón, o sea, no mames. Nada más le faltó decir, me cae que le faltó decir: ‘Yo, gran jefe Toro Sentado’”, dice Córdova a Molina en un audio expuesto por la mandataria en la mañana del pueblo.

Al respecto, la mandataria enfatizó que “esa persona que debería ser ejemplo (presidente del INE o presidenta del INE) de reconocimiento de los pueblos indígenas, de garantizar que no hubiera racismo,



clacismo en nuestro país, platica con un amigo suyo [...] de una forma racista, clasista, ofensiva, sobre personas que fueron a verlo, que eran de un pueblo indígena”.

Asimismo, explicó que “Se decide poner, por quienes elaboran los libros de texto, en un libro de texto como un ejemplo de que no puede

ser que las autoridades que representan al país, en este caso el Instituto Nacional Electoral, tengan este lenguaje y esta visión racista [...] Ayer, decide una Sala de la Corte que se retire este contenido de los libros de texto Ayer, decide una Sala de la Corte que se retire este contenido de los libros de texto”.

Reconoce con becas gobierno de Tlalnepantla a personas cuidadoras

ALICIA RIVERA

En un merecido reconocimiento a personas que dedican su tiempo, vida y esfuerzo al cuidado de familiares y semejantes, se llevó a cabo la entrega de becas ‘Cuidando Contigo, Rosario Castellanos’, en la colonia Jorge Jiménez Cantú.

Con este recurso las personas cuidadoras podrán cubrir gastos relacionados a esta actividad como materiales, terapias o sus necesidades personales.

El alcalde de Tlalnepantla, Raciél Pérez Cruz, aseguró que, desde el gobierno local, se aporta a la política pública que impulsa la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo para construir un Sistema Nacional de Cuidados que consiste en apoyar a las personas, en su mayoría mujeres, que han dedicado gran parte de su vida a las labores domésticas y cuidados de la familia.

“A lo largo y ancho del país son millones de mujeres que han dedicado su vida a las pesadas labores domésticas y al cuidado de los hijos, hermanos y padres. Esa labor se realiza sin remuneración alguna y hoy venimos a recompensarla”, expresó.

Refirió que desde el inicio del mandato de la presidenta Sheinbaum, se instrumentó un programa de pensión para personas de 60 a 64 años para vivir esta etapa con



las condiciones básicas de dignidad, esto porque a los 65 años, todas y todos ejercen ya su derecho constitucional a la pensión para adulto mayor.

Pérez Cruz enfatizó que la fortaleza de la sociedad es la institución familiar y destacó que, desde el gobierno municipal, se redoblan esfuerzos para trabajar en beneficio de las y los habitantes de Tlalnepantla, por ello anunció que en 2026 se incrementará el número de apoyos para las personas cuidadoras.

La presidenta honoraria del DIF Tlalnepantla Rocío Pérez Cruz, detalló que se entregaron 100 becas a quienes han cuidado a personas con discapacidad y adultos mayores y hoy que son visibilizados, tienen la

oportunidad de continuar realizando esta labor.

“Quiero decirles a las personas cuidadoras que no están solas, desde el DIF Tlalnepantla los vamos a acompañar y este gobierno está para apoyarlos siempre”.

La coordinadora del Sistema Municipal de Cuidados del DIF Tlalnepantla, Elia Gallegos Flores, apuntó que la labor de las cuidadoras y cuidadores a menudo permanece en la sombra, por eso el objetivo de este programa es claro, “queremos que cuenten con una herramienta que les permita continuar con su educación, aprender nuevas habilidades o simplemente tener un respiro”.

(Foto: Especial Portal)

Paola Jiménez se incorpora a Morena “en congruencia” con su convicción

LEOBARDO HERNÁNDEZ
La diputada Paola Jiménez Hernández dejó de tener la categoría de independiente, tras su renuncia al Partido de la Revolución Institucional (PRI), al sumarse formalmente a las filas del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena).

Así lo dio a conocer la expresidenta a través de sus redes sociales, donde publicó una fotografía con la dirigente estatal del partido guinda, Luz María Hernández.

En su publicación, la diputada sostiene que “Cuando decidí servir a la gente, lo hice con la convicción de defender las causas

justas, de consolidar una agenda social que luche por una sociedad donde todas y todos seamos iguales, y donde solo cuenten nuestras ganas de salir adelante honestamente. [...] Hoy, congruente con esa convicción he solicitado mi afiliación a Morena, agradecida con la presidenta estatal, Luz Ma. Hernández”.

En consecuencia, agregó en el texto, “Me entrego a servir con humildad y profesionalismo a la causa que encabeza nuestra presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y la gobernadora Delfina Gómez Álvarez en nuestro Estado. Desde Toluca, y en coordinación con el alcalde Ricardo Moreno Bastida”.

Jiménez Hernández, quien fuera una férrea promotora de la legislación sobre el derecho de las mujeres a decidir sobre sus embarazos, pese a la negativa del tricolor, también es una de las políticas de más arrastre popular en la capital mexiquense, con lo que el PRI, cada vez más disminuido, recibe un duro golpe.

(Foto: redes, Paola Jiménez)



Suspenden la construcción de viviendas por invadir área natural protegida en Ecatepec

ORLANDO SALINAS
Ante la construcción irregular de más de 100 casas en 40 de 800 hectáreas de la zona de regulación hídrica conocida como El Caracol por parte de sindicatos, autoridades federales, estatales y municipales colocaron sellos de suspensión, luego de que integrantes del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra (FPDP), exigieron que el área fuera desalojada y protegida.

La mañana de este jueves, autoridades de los tres ámbitos de gobierno arribaron a la zona de regulación hídrica conocida como El Caracol. Tras realizar una supervisión, colocaron sellos de suspensión, luego de observar más de 100 viviendas construidas de manera irregular en dicha zona federal.

Cabe recordar que hace algunos días Jorge Daniel Fonseca Cando, director del ANP Lago de Texcoco, y Arturo González Cando, integrante

del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra (FPDT), junto con la presidenta municipal de Ecatepec Azucena Cisneros Coss, realizaron un recorrido por la zona de El Caracol.

Ahí detectaron más de 100 viviendas construidas de manera irregular, por lo que exigieron a las autoridades federales, principalmente a la Fiscalía General de la República (FGR), que el área sea desalojada y protegida.

Cabe recordar que en el año 2022 se declaró Área Natural Protegida (ANP) al lago de Texcoco, y la zona está integrada con 14 mil 38 hectáreas de los municipios de Texcoco, Atenco, Nezahualcóyotl, Chimalhuacán y Ecatepec, incluidas 800 hectáreas de esta última demarcación integradas a El Caracol.

De acuerdo a Fonseca Cando, director del ANP Lago de Texcoco, El Caracol, ubicado a un costado del centro comercial conocido como Las Américas, es un importante vaso re-

gulador, señaló que la zona de más de 40 hectáreas fue invadida por supuestas organizaciones sindicales como la '25 de Marzo' y 'Uson', quienes construyeron viviendas.

En esa ocasión dijo que es un proyecto estratégico entre el ANP, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y el gobierno de Ecatepec, para que el municipio conecte sus drenajes del norponiente hacia El Caracol a fin de que se trate líquido a través de un humedal, y sea un centro desfogue y principal vaso regulador.

“Lo que buscamos en el caracol y lo que hemos planteado es que Ecatepec conecte sus drenajes sobre todo del norponiente hacia el caracol para que se haga un tratamiento de agua a través de un humedal y sea un centro de desfogue para los drenajes y sea el principal vaso regulador de lluvias porque si no se logra Ecatepec no va tener una solución real y tangible en muchos años para solucionar su problema”.



Tras la denuncia, está mañana autoridades de los tres ámbitos de gobierno colocaron sellos de suspensión de actividades en la entrada de la zona y se dejó una notificación dirigida a las personas que han lotificado demuestren su posesión y sus permisos.

En el despliegue participaron las direcciones de Desarrollo Urbano municipal, Protección civil, La Marina, Guardia Nacional, policía municipal de Ecatepec y Atenco, el área jurídica municipal y representantes del ANP Lago de Texcoco.

(Foto: Especial Portal)

Impulsarán creación de artesanías amigables con medio ambiente en Edomex

Con el objetivo de impulsar la producción y comercialización de artesanías elaboradas con materias primas forestales, el gobierno del Estado de México consolidó una alianza estratégica para fortalecer proyectos productivos, generar nuevas oportunidades de venta y fomentar prácticas sustentables entre las comunidades artesanales del estado.

Mediante un convenio firmado entre la Protectora de Bosques (Probosque) y el Instituto de Investigación y Fomento de las Artesanías del Estado de México (IIFAEM), se promoverán las artesanías elaboradas con materias primas forestales, como el ocoxal, fibras vegetales o maderas certificadas, impulsando al mismo tiempo la conservación de los bosques y el rescate del conocimiento ecológico tradicional.

Alejandro Sánchez Vélez, Director General de Probosque (organismo adscrito a la Secretaría del Campo) explicó que esta alianza permite consolidar proyectos productivos, generar nuevos espacios de venta y fomentar prácticas sustentables de restauración y aprovechamiento forestal.

Agustín Herrera Pérez, Director General del IIFAEM (organismo dependiente de la Secretaría

de Cultura y Turismo) informó que este acuerdo también contempla la capacitación, asesoría, credencialización artesanal y acompañamiento para integrar productos en tiendas Casart y ferias, además del apoyo técnico en procesos de registro y marca.

Como parte de esta firma de convenio, se exhibieron piezas artesanales en la tienda Casart Toluca, elaboradas por integrantes de la Unión de Mujeres Artesanas y Silvícolas del Estado de México.

Probosque brindará orientación a quienes requieran obtener materias primas forestales de forma legal y sustentable, apoyando así la

mejora de los procesos productivos y el fortalecimiento de las cadenas de valor.

Asimismo, se trabajará en el fortalecimiento de las capacidades operativas de ambas instituciones, así como en el impulso de proyectos de investigación científica y tecnológica orientados al aprovechamiento responsable de los recursos forestales.

Las piezas artesanales estarán disponibles en las tiendas Casart en diferentes municipios. Consulta las ubicaciones en la página web: <https://iifaem.edomex.gob.mx/tiendas>.

(Foto: Especial Portal)



Toluca va al rescate del maíz cacahuazintle en alianza con SeCampo

Con el objetivo de preservar cultivos tradicionales, la Secretaría del Campo del Estado de México y el ayuntamiento de Toluca firmaron un convenio de colaboración que impulsa el rescate de los maíces nativos, con prioridad el tipo cacahuazintle y palomero.

La estrategia contempla asesoría técnica, desarrollo de investigaciones conjuntas y la promoción de prácticas agrícolas sostenibles entre productores locales.

“No todos los municipios le invierten al campo, no todos tienen esa disposición y más en un caso como este, donde se trata de la capital que se urbaniza rápidamente. Es muy importante que podamos fortalecer el sector y no sigamos vendiendo nuestras tierras o extendiendo la mancha urbana”, expresó María Eugenia Rojano Valdés, secretaria del campo.

La funcionaria estatal destacó la importancia de preservar y potenciar la producción de maíz cacahuazintle y palomero, variedades nativas de esta región, a través de esta iniciativa.

Ricardo Moreno Bastida, presidente municipal de Toluca, señaló que quienes siguen sembrando tienen derecho a recibir



apoyos, ya que sin el campo no hay futuro.

“Toluca es una capital que, en las últimas décadas, se ha caracterizado por su desarrollo industrial y comercial, pero el campo sigue y seguirá siendo parte inherente de nuestro pasado, nuestro presente y nuestro futuro como capital mexiquense, principalmente en el norte y sur de nuestro municipio. No vamos a abandonar el campo; tenemos que alimentar a nuestra propia ciudad”, afirmó el alcalde.

Durante este evento, se realizó la entrega de fertilizante en beneficio de 600 productores, con recursos del gobierno municipal.

(Foto: Especial Portal)

Será inolvidable la clausura de Danzatlán en Texcoco con 'Elisa y Amigos'

Reniendo a destacadas figuras de la escena nacional e internacional, el Centro Cultural Mexiquense Bicentenario

(CCMB) de Texcoco será sede del cierre del Festival Internacional Danzatlán 2025, que celebra la expresión del cuerpo como vehículo

de identidad, memoria y unión social.

El momento cumbre será el 9 de agosto a las 18:00 horas con la Gala 'Elisa y Amigos', prometiendo una noche inolvidable para los mexiquenses, llena de pasión y arte.

Con la participación de la texcocana y primera bailarina Elisa Carrillo Cabrera, orgullo del Estado de México y referente mundial de la danza, acompañada de talentosos bailarines de compañías de ballet de Filadelfia, Hungría y Berlín, los asistentes disfrutarán piezas clásicas como 'Pas de deux del ballet Giselle', 'La muerte del cisne', 'Pas de deux del ballet Don Quijote', 'Pas de trois del ballet El Corsario', entre otras.

Previo al magno evento, a las 13:30 horas, la Sala de Conciertos



'Elisa Carrillo' abrirá las puertas para presenciar el ensayo de la Gala; de manera simultánea, en el Teatro al Aire Libre será impartida la clase magistral por el bailarín internacional Mikhail Kaniskin dirigida para estudiantes y profesionales de la danza previamente seleccionados mediante registro.

Finalmente, el domingo 10 de agosto a las 18:00 horas, el CCMB será sede del cierre de Danzatlán 2025, con la presentación de la compañía Barro Rojo Arte Escénico, bajo la dirección de Laura Rocha, reconocida por su fuerza creativa y

compromiso con la danza contemporánea, con un montaje que será un homenaje a la libertad de movimiento, la reflexión social y la expresión artística sin fronteras.

En un mundo en constante cambio, la Secretaría de Cultura y Turismo del Estado de México impulsa Danzatlán 2025 para promover esta disciplina artística como un puente que conecta generaciones, inspira creatividad y fortalece el sentido de comunidad, confirmando que el arte no solo se contempla, sino que se siente y transforma vidas.

(Foto: Especial Portal)



Universidad Autónoma del Estado de México



Clínica Multidisciplinaria de Salud

ESPECIALIDADES

Ginecología
Lunes a viernes
⌚ 8 a 16 h

Otorrinolaringología
Lunes a viernes
⌚ 8 a 16 h



SALUD MENTAL

Psicología clínica
Lunes a viernes
⌚ 8 a 19 h
Sábados
⌚ 9 a 12 h

Educación Especial
Lunes a viernes
⌚ 13 a 20 h

Psicología clínica infantil
Lunes a jueves
⌚ 7 a 17 h
Viernes
⌚ 7 a 15 h

Evaluación psicológica infantil
Lunes a viernes
⌚ 13 a 20 h

OTROS SERVICIOS DE SALUD

Nutrición
Lunes a viernes
⌚ 8 a 19 h

Odontología Básica
Lunes a viernes
⌚ 8 a 14:30 h

Terapia Física
Lunes a viernes
⌚ 8 a 20 h
Sábados
⌚ 9 a 13 h

Terapia Ocupacional
Lunes y martes
⌚ 14 a 19 h
Miércoles, jueves y viernes
⌚ 9 a 14 h

Acupuntura
Lunes a viernes
⌚ 8 a 15 h

Enfermería
Lunes a viernes
⌚ 8 a 20 h
Sábados
⌚ 9 a 13 h

Gerontología
Lunes a viernes
⌚ 8 a 16 h

Medicina General
Lunes a viernes
⌚ 8 a 20 h
Sábados
⌚ 9 a 13 h

LABORATORIOS

Laboratorio de Biología Molecular

- PCR COVID
- PCR COVID-Influenza
- Prueba rápida COVID - Influenza
- PCR Enfermedades Urogenitales

Lunes a viernes
⌚ 7:30 a 19 h
Sábado
⌚ 8:30 a 13 h

Laboratorio de Análisis Clínicos (toma de muestra)

Lunes a viernes
⌚ 8 a 10 h



AUXILIARES DE DIAGNÓSTICO

Densitometría ósea
Lunes a viernes
⌚ 8:30 a 19 h

Mastografía
Lunes a viernes
⌚ 9 a 17 h

Audiometría
Lunes a viernes
⌚ 8 a 16 h

Rayos X
Lunes a viernes
⌚ 9 a 17 h

Electrocardiografía
Lunes a viernes
⌚ 8 a 19 h

SEV

Agenda en:
citascms.uaemex.mx



722 212 80 27
722 219 41 22
Exts. 118 o 140